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SESION ORDINARIA 1 

171-2023 2 

Sesión ordinaria número 171-2023 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, al ser las 18 horas con 30 minutos del 12 de diciembre de dos mil veintitrés. Con 4 

la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Síndica suplente: Liz Amadelyz Morales Rodríguez. 7 

Concejales Propietarios: Mario Moya Sánchez, Laura Calvo Pérez quien sustituye la 8 

ausencia justificada del regidor Héctor Agüero Luna, Silvia Ortiz Sánchez y Andrea Sánchez 9 

Vega. 10 

Concejales Suplentes: Martin Salas Casasola y Carlos Fonseca Brenes. 11 

Ausencias justificadas: Wilberth Quirós Palma – Intendente – Examen médico, Rocío 12 

Portuguez Araya – Vice Intendente – Cita médica del papá, Héctor Agüero Luna – Regidor 13 

suplente – Asunto laboral.  14 

Ausencias injustificadas: Cristopher Sánchez Corrales. 15 

Secretaria: Hazel Saborío Calderón. 16 

Visitantes: No hubo. 17 

Oyentes: No hubo. 18 

 19 

Articulo I. 20 

Orden del Día 21 

Artículo I. Orden del día 22 

Artículo II. Apertura de la sesión  23 

Artículo III. Comprobación de quórum 24 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 25 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 26 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 27 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 28 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 29 
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Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 1 

Artículo X. Asuntos Varios 2 

Artículo XI. Acuerdos 3 

Artículo XII. Cierre de Sesión 4 

 5 

Articulo II. 6 

Apertura de la sesión 7 

El señor Vindas Presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; luego 8 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 9 

unánime.  10 

 11 

Artículo III. 12 

Comprobación de quórum 13 

El señor Vindas Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 14 

determina que el mismo está completo.    15 

 16 

Artículo IV. 17 

Audiencias (atención al público, juramentaciones): 18 

No hubo. 19 

 20 

Artículo V. 21 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 22 

Una vez conocida y analizada, este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores 23 

Vindas Ureña, Moya Sánchez, Calvo Pérez quien sustituye al regidor Agüero Luna, Ortiz 24 

Sánchez y Vega Sánchez, se acuerdan por unanimidad de los presentes aprobar el acta de la 25 

sesión ordinaria n°170-2023 del C.M.D.T. en todos sus extremos.  26 

 27 

Artículo VI. 28 

Lectura de Correspondencia 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº171-2023 / 12/12/2023 

 

1. Exp. 23-026082-0007-CO, Res. N° 2023031793 de la Sala Constitucional de la Corte 1 

Suprema de Justicia  2 

 3 
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 El señor Presidente indica que al final es una bendición porque es una forma de presionar 1 

un poco algo de lo que se ha venido trabajando hace mucho tiempo. 2 

 El regidor Moya Sánchez menciona que estaba viendo el sala cuartazo que habían metido 3 

en el aeropuerto de Juan Santamaría hace doce años, y se le puede decir a la gente como 4 

dice el que gracias a Dios, indica que el concejo anterior ya había metido una plata a la 5 

escuela de las Vueltas, cuando se habían robado las computadores, y que se le podrá 6 

meter algo pero no mucho porque es perder la plata. Y que con eso de la sala cuarta más 7 

bien la solución es hacer nueva la escuela y que el problema lo dejaron los otros al comprar 8 

ese otro terreno que no tiene por donde ingresar y que ojalá lo logren, pero tienen que 9 

buscar una entrada al terreno, y que de parte del concejo a la junta hay que buscar donde 10 

se encuentre otro terreno si no se puede solucionar el problema con el nuevo terreno, 11 

porque por mas sala cuarta va a pasar lo mismo que ha pasado con lo del hospital de 12 

Cartago. 13 

 El señor Presidente comenta que eso es un problema que cree que le preocupa a todos, y 14 

que la gente estaba un poco molesta porque principalmente gente de las Vueltas que la 15 

han pulseado duro para eso, es que hace dos años atrás una vez que vino esa señora 16 

Rosaura se le dijo y hasta hace poquito fue que ellos empezaron a gestionar porque ellos 17 

habían hecho una consulta, y hasta ese momento no se había hecho nada, entonces dicen 18 

que de esa parte hasta hace poco empezaron a gestionar y que ellos sienten que ya más 19 

que querer ayudar lo que están haciendo es campaña política y esa parte es la que no les 20 

está gustando a ellos. Porque esa divulgación que están haciendo a grandes rasgos no 21 

está bien, pero eso fue lo que le comentaron y que al final que dicha por están presionando 22 

pero como dice don Mario no es tan fácil como se lee, jamás va a ser fácil porque por 23 

ejemplo cosas que se han logrado con la reunión en la que fueron y fue que mandaran a 24 

hacer inspección para ver la posibilidad de hacer la entrada por el otro lado, también se 25 

mandó una consulta al MINAE en la parte de aguas para que les dijeran cuales nacientes 26 

pueden o no perjudicar y que área es la que les puede corresponder para construir, y que 27 

al final queda el espacio o no, cosas como esas se han estado trabajando, y la que está 28 

ahorita Lourdes se ve que está con buena actitud pero ahora vienen y le imponen una cosa 29 
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de esas, entonces como que también entre en esa parte de inconformidad porque ya no es 1 

algo de interés de ella sino que se lo están sometiendo y a veces hay personas que no les 2 

gusta esa parte. Con el otro tema de comprar un terreno hay dos inconvenientes el primero 3 

es que no es tan fácil y rápido y segundo es que en las Vueltas no hay tantos terrenos que 4 

sean aptos para una escuela y entonces ahí vienen y alardean en esa parte en donde viene 5 

y dice que si no va a prisión y que si en el 2025 ya tiene que estar la escuela, pero en ese 6 

caso tienen que ser un poco prudentes aunque sea un orden de la sala cuarta vea en el 7 

caso del aeropuerto que se llevó doce años para que se cumpliera y eso es lo que no se 8 

quiere, ahora gracias a dios hay una disposición de querer ayudar y que se muevan, ya por 9 

disposición no porque los estén sometiendo. 10 

 El regidor Moya Sánchez menciona que en las Vueltas hay dos posibles lugares que es por 11 

donde tiene Yiyo abajo por las veraneras y otro es donde tiene Julio el chino. 12 

 El señor Presidente indica que sería en la esquina del Bolsón, pero habría que ver cuánto, 13 

porque ellos le dijeron que ellos tienen 22 millones a favor y si fuera el caso de poner 50 14 

hasta 70 millones más se ponen para comprar el lote, entonces esta la disposición en ese 15 

sentido. 16 

 La sindica Morales Rodríguez menciona que si la semana anterior hablaron de eso porque 17 

no se pusieron de acuerdo para poder llevar la misma línea del proceso o no sabe si eso 18 

estaba de antes. 19 

 El señor Presidente indica que el regidor Agüero Luna lo metió hace como mes y medio, 20 

pero cuando él lo metió ya ellos tenían fecha para la audiencia de la semana pasada. 21 

 La regidora Calvo Pérez indica que hace mucho tiempo ha ido a reuniones a las Vueltas y 22 

no entiende como están molestos, porque eso se empezó desde hace 3 años con 23 

diputados, todos los diputados que vinieron aquí hubieron unos anuentes a estar allá pero 24 

eso no es del mes pasado eso viene desde hace tres años y lo dice porque ella ha ido a 25 

esas reuniones y no sabe si ya fueron a ver y todo eso va a ir adelante, y talvez eso es 26 

como un mérito para ver si se busca una solución para la escuela porque realmente la 27 

escuela está muy peligrosa 28 
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 El regidor Fonseca Brenes indica que el problema es que esa escuela es una bomba de 1 

tiempo. 2 

 El señor Presidente menciona que eso son una de las cosas que le dijeron a la señora y él 3 

se lo puso así, que el rio pasa a unos 30 o 40 metros, para que tenga una idea de la 4 

necesidad y le indico que eso era una barbaridad. 5 

 6 

2. Oficio N°SC-2024-2023 suscrito por Sara Acuña Mazza secretaria a.i de la 7 

Municipalidad de Jiménez “La Municipalidad de Jiménez en Sesión Ordinaria Nº 188, 8 

celebrada el día lunes 04 de diciembre del año en curso, acordó:  9 

Este Concejo Municipal acuerda, de manera unánime, solicitar al Concejo Municipal de 10 

Distrito de Tucurrique que envíe a este Concejo la información detallada del proyecto 11 

"Conjunto Residencial Sabanillas de Tucurrique", incluyendo su estudio de viabilidad. Esta 12 

solicitud tiene como objetivo analizar el proyecto en cuestión y obtener los criterios 13 

necesarios para considerar su declaratoria de interés cantonal.” 14 

 El regidor Moya Sánchez menciona que eso es una estupidez que ya se les mando todo, y 15 

que el llamo al ingeniero y él le dijo que ya él iba devuelto la nota al concejo y recomendó 16 

a Jiménez que Tucurrique sea también quien, de la declaratoria, en donde él le indico que 17 

ya de parte de Tucurrique se hizo, porque la secretaria de Jiménez fue la que dijo que el 18 

daba la declaratoria, pero él le aclaro que el que da la declaratoria es el concejo y que ya 19 

él iba dado la recomendación. 20 

 El señor Presidente menciona que siente que al final es la forma de trabajar de ellos, de 21 

dar largas al asunto y lo que queda es mandarle la documentación. 22 

 23 

ACUERDO 1 24 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes remitir al Concejo Municipal 25 

de Jiménez información del proyecto “Conjunto Residencial Sabanillas de Tucurrique” para 26 

que se analice los criterios para considerar la declaratoria de interés cantonal. ACUERDO EN 27 

FIRME. 28 

 29 
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Asuntos de trámite Urgentes 1 

No hubo. 2 

 3 

Artículo VIII. 4 

Mociones de los señores Regidores 5 

No hubo. 6 

 7 

Artículo IX. 8 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 9 

1- Informe Intendencia. 10 

No hubo. 11 

 12 

2- Informe Vice Intendencia. 13 

No hubo. 14 

Artículo X. 15 

Asuntos Varios 16 

1. El regidor Mario Moya Sánchez: Pregunta que se habló y el ingeniero siempre es el que 17 

pone las fechas y no ellos, porque acordaron que la reunión con el ingeniero fuero el 18 

lunes y él y Cristopher ya estaban listos para venir a la reunión. 19 

 El señor Presidente indica que eso no fue culpa del ingeniero que eso fue Wilberth, porque 20 

justamente ayer llegó Alonso que no sabe desde hace cuánto tenía una mesa que él 21 

arreglando y le dijo que se ven mañana, y él le dijo que era para el miércoles 20, y recordó 22 

que don Wilberth le dijo que era para la próxima semana, entonces seguramente Wilberth 23 

quiere estar, pero ese día se dificulto. 24 

 La secretaria aclara que no se tomó ningún acuerdo al respecto de la reunión. 25 

 El regidor Moya Sánchez menciona que si ellos le piden la información que le habían 26 

solicitado que no es de ley que tiene que durar los 10 días hábiles, entonces pedir si se le 27 

pueda hacer la consulta si puede enviar los documentos antes para poder estudiarla, 28 

porque es importante por si tienen que dejar listo algo de lo que han hablado de poner a 29 
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Felipe o eso sería después de la reunión, pero si como tipo de presión para el considera 1 

que es bueno que él sepa que se va a hacer el cambio porque sería lo más prudente porque 2 

les va a meter una larga y una corta, bueno le dejarían el chicharrón al otro concejo pero 3 

no es prudente evadir de las responsabilidades. 4 

 El señor Presidente indica que lo que el señor Intendente estaba explicando era que el 5 

proceso que seguía era hacer un concurso interno, pero no era que lo iba a hacer de una 6 

vez, explico que no era como creían que solo llegaban y decía quién iba a hacer cada cosa. 7 

 El regidor Moya Sánchez indica que lo que no entiende es que van a venir a la reunión y él 8 

los tiene amenazados por lo menos a Cristopher y a él que el ingeniero va a denunciar al 9 

concejo, entonces van a venir sin armas para defenderse porque ellos están suponiendo 10 

cosas nada más, porque se han sabido cosas como lo de la casa y todo, pero no han 11 

presentado pruebas, por eso necesitan las copias de los planos y demás documentos. 12 

 La regidora Calvo Pérez indica que, aunque se diera eso igual tienen que hacer el estudio 13 

de las cosas, que, aunque demande se van a buscar las pruebas y ya se defienden. 14 

 El regidor Fonseca Brenes menciona que él dijo que iba a demandar a unos a otros no, del 15 

concejo. 16 

 El señor Presidente menciona que aquel día hablando con él, le dijo que posiblemente 17 

estaba molesto, porque siempre ha dicho una cosa cuando es un tema de hablar depende 18 

de cómo se digan las cosas, se reciben y depende como llegue, y no está diciendo que sea 19 

el caso, pero si el otro llegó todo matón, sacando fotos y el otro tras de que tiene la 20 

“cachimbilla” un poco inflada viene y se la termina de alzar. 21 

 La regidora Calvo Pérez menciona que de por si con el ingeniero siempre es la misma 22 

historia, siempre. 23 

 El señor Presidente indica que de cierta manera muchas de las veces el concejo tiene razón 24 

de enojarse, claro que si porque hay cosas que lo provocan, porque por ejemplo cuando 25 

se asfalto la calle del lado debajo de la Muni, él perdió medio día aquí viendo a ver como 26 

se solucionaba un problema ahí, porque vinieron y tiraron el lastre para que tengan una 27 

idea, ellos tiraron el lastre y taparon una válvulas que tenía la ASADA, entonces se vino y 28 

vio porque Mariela lo llamo, entonces hecho de ver que alrededor de un radio de un metro 29 
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y medio o dos metros estaba acolchonado el material y entonces les dijo que no le parecía 1 

y que tenían que quitar todo eso y hacer el trabajo y volver a rellenar, al final perdió medio 2 

día que cuando se fue era hora de almuerzo ya estaba de que rellenaran todo de nuevo y 3 

los de la ASADA ya habían levantado el tubo por donde estaba la válvula ya lo que quedaba 4 

era que echaran el asfalto y que quedara la tapa de la válvula arriba, y vallan vean le 5 

echaron asfalta y lo taparon todo otra vez, todo está tapado y él se fue y no le puso cuidado 6 

a eso, y un día llego y le dijo Mariela que se imagina que es lo que es romper todo eso para 7 

buscar la válvula, y él se extrañó y vio como lo taparon fue cuando él se vino donde Alonso 8 

y le dijo que manda huevo que él iba perdido medio día para que el trabajo quedara bien 9 

hecho y en el rato que él se va quedara mal, y él le respondió que cuando el vino ya habían 10 

chorreado el asfalto, y le dijo que él tenía la obligación de decirles a ellos que tenían que 11 

descubrir las válvulas y arreglar todo de nuevo. Entonces cosas como esas molestan y con 12 

toda razón y se le dijo que si la ASADA tiene que romper para cerrar esa válvula y como 13 

se le va a exigir que se arregle el asfalto porque al final es culpa del nosotros o culpa del 14 

ingeniero. 15 

 La regidora Calvo Pérez menciona que eso es muy evidente y no se tenía que dejar pasar, 16 

porque igual lo de las Vueltas él tenía que ver como arreglaba eso. 17 

 El regidor Moya Sánchez menciona que a él no le asusta que diga que los va a denunciar 18 

porque si el pide una auditoria interna de la administración de la unidad técnica ahí se lo 19 

hace para acá, porque él no tiene documentos de nada de lo que hace, y este concejo lo 20 

que tiene es un desorden. 21 

 22 

2. El señor Presidente José Carlos Vindas Ureña: Comenta que tuvieron otra reunión con 23 

la gente del INA con Leo Martínez, van muy bien y la idea es hacer un centro de 24 

colaboración y dentro de las cosas que se van a ir avanzando es buscar más personas 25 

para que ayuden, le solicito colaboración a Marvin Quirós que e ingeniero civil ya que la 26 

idea es trabajar bien con buenos cimientos, también buscar la manera de sacarle al INDER 27 

un proyecto para que mejore las instalaciones en infraestructura, un poco maquillaje, la 28 
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instalación eléctrica, dentro de eso va a ir un convenio con la gente del MEP que son los 1 

dueños de la infraestructura, pero si es  caminar por ese lado. 2 

 El regidor Moya Sánchez menciona que un buen proyecto que se habló con don Gustavo 3 

que es el asunto del terreno del botadero que es sacar una buena partida al INDER, es 4 

tratar de buscar los fondos por parte del concejo para ver si es viable o no para abrir 5 

nuevamente el botadero, con ese estudio se presenta a SETENA porque ahora se viene 6 

un problema muy grave porque no se sabe quién va a quedar en paraíso y no sabemos del 7 

convenio que tiene Wilberth seguramente hasta mayo. 8 

 El señor Presidente al respecto indica que no es ese el problema, eso es el menor problema 9 

en tema de basura de quien quede de alcalde, porque la bronca grande es que ya el relleno 10 

sanitario está al tope de las etapas, ya prácticamente y técnicamente está cerrado, solo 11 

que se les dio chance de seguir echando hasta donde puedan cumplir como un relleno 12 

sanitario porque ya si lo hacen como un botadero, pase buenas noches; pero si es un 13 

proyecto a trabajar que es hacer una planta compost, se dice que por ejemplo el 100% de 14 

los desechos sólidos que se sacan de la casas, el 20% es el que se va para los rellenos 15 

sanitarios, el otro 80% es reutilizable en reciclaje y compost. 16 

 El regidor Moya Sánchez menciona que el concejo anterior iba hecho la visita a San Marcos 17 

de Tarrazú, fueron a ver el sistema de compost y tienen una maquina donde procesan toda 18 

la basura, ese proyecto se quería hacer aquí en el gobierno anterior, pero al final no se 19 

hizo. 20 

 El regidor Fonseca Brenes menciona que el plástico de ahora se deshace muy rápido. 21 

 El señor Presidente menciona que dicen que el plástico de ahora es malo, pero no es que 22 

sea malo, se supone que el plástico que usa uno es solo para un solo uso por eso es un 23 

material biodegradable, porque antes los plásticos que se usaban para una galera esos 24 

duraban años en poder deshacerse. Indica que la directiva o concejo del INDER está 25 

conformado por todas las municipalidades de la zona, incluyendo asociaciones de 26 

desarrollo, pero desgraciadamente en ese concejo no se tiene presencia. 27 
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 El regidor Moya Sánchez indica que él se lo dijo a Gustavo que el día que se armó ese 1 

concejo, cuando se armó por las discutas que tenía Wilberth con Apo, entonces el dejo la 2 

reunión y la señora de Juan Viñas se aprovechó. 3 

 El señor Presidente indica que jurídicamente hablando de alguna manera no hay un 4 

espacio para el concejo dentro de porque el mismo Leo lo dijo y ya se está trabajando para 5 

que haya una plaza para el distrito. Comenta que con el proyecto del IMAS cabe la 6 

posibilidad que una pasante de las que llegan al INDER les hagan el proyecto, por eso a 7 

título de presidente está enviando una nota a Laura Mora directora del INDER para ver si 8 

para el otro año se les asigne una pasante, y en la dirección que propone Leo sería un éxito 9 

con el proyecto. 10 

 11 

Artículo XI 12 

Acuerdos 13 

No hubo. 14 

 15 

Artículo XII 16 

Cierre de Sesión 17 

Al ser las diecinueve horas con diecisiete minutos el señor Presidente Municipal cierra la sesión 18 

al no haber más asuntos que tratar.  19 

 20 

 21 

  22 

___________________________                         ______________________________ 23 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                           HAZEL SABORÍO CALDERÓN 24 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                    SECRETARIA MUNICIPAL a.i 25 

ÚLTIMA LINEA  26 

 27 

 28 


